

---

---

## INFORMATIONSVORLAGE

(Nr. 0320/2016)

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung
Jugendhilfeausschuss	25.10.2016	öffentlich

### Sachstand - Jugendtaxi im Landkreis Trier-Saarburg

---

Die Präventions- und Mobilitätsmaßnahme „Jugendtaxi“ bietet Jugendlichen und jungen Erwachsenen im Landkreis Trier-Saarburg die Möglichkeit, von öffentlichen Veranstaltungen sicher nach Hause zu kommen. Oftmals überschätzen gerade junge Fahrer und Fahrerinnen ihr eigenes fahrerisches Können und es kommt durch ein ganzes Bündel von Faktoren (z.B. zu hohe Geschwindigkeit, Übermüdung, Einfluss von Alkohol und/oder Drogen, laute Musik, Imponiergehabe gegenüber Mitfahrern/-fahrerinnen) zu den typischen „Disco-Unfällen“, bei denen in der Regel mehrere Jugendliche im Auto sitzen. Das Jugendtaxi ist vornehmlich eine Maßnahme, um diese Disco-Unfälle zu minimieren und den jungen Menschen eine Alternative für den Heimweg anzubieten. Daneben trägt das Jugendtaxi auch zu einer erhöhten Mobilität von Jugendlichen und jungen Erwachsenen auf dem Land bei. Das Jugendtaxi ist also sowohl ein Konzept zur Steigerung von Mobilität im Landkreis Trier-Saarburg, als auch zur Prävention von Verkehrsunfällen und Gewalt.

Im vergangenen Jahr wurde das Jugendtaxi für 3119 Fahrten genutzt. Die meisten Fahrten fanden in der Nacht von Freitag auf Samstag statt, aber auch die Nacht von Samstag auf Sonntag ist stark frequentiert. Die Häufigkeit der Nutzung ist mit regionalen Veranstaltungen in der Stadt Trier oder dem Landkreis Trier-Saarburg eng verknüpft. Eine detaillierte statistische Darstellung findet sich im anliegenden Jahresbericht.

Seit Juni 2009 wird das Jugendtaxi in Kooperation mit der Stadt Trier und seit Februar 2010 auch in Kooperation mit der Verbandsgemeinde Schweich angeboten. Die Kooperation mit der Stadt Trier ermöglicht den Jugendlichen und jungen Heranwachsenden eine flexible Nutzung des Angebotes über die kommunalen Grenzen hinaus. Beispielsweise kann das Jugendtaxi so auch von gemischten Jugendgruppen aus Stadt und Kreis (z.B. Ehrang-VG Schweich, Ruwer-VG Ruwer) genutzt werden. Die Finanzierung der Maßnahme für den Landkreises Trier-Saarburg wird durch eine jährlich Spende der Jugend- und Sportstiftung der Sparkasse Trier ermöglicht. Die Förderung des Jugendtaxis wird zukünftig auch durch die Verbandsgemeinde Konz unterstützt. In einem Ratsbeschluss vom September 2016 wurde festgehalten, das Jugendtaxi in Zukunft in gleicher Weise zu fördern (2 €/Fahrt) wie dies bereits in der VG Schweich der Fall ist. Daher ist mit einem Anstieg der Nutzungszahlen in der Verbandsgemeinde Konz zu rechnen.

Das Angebot des Jugendtaxis im Landkreis Trier-Saarburg kann jedoch nicht die grundständige mangelnde Mobilität u.a. von Jugendlichen im Landkreis Trier-Saarburg (vgl. u.a. Moro-Bericht, 2. Kinder- und Jugendbericht RLP) beheben. Daher sind weiterhin

attraktive Mobilitätskonzepte insbesondere auch für die jugendlichen BewohnerInnen des Landkreises Trier-Saarburg politikfeldübergreifend zu entwickeln.

**Anlagen:**

Jahresbericht Jugendtaxi 2015